

## Gründung und Ziele

Das **Forum für Menschen mit Handicap** gibt es seit 20 Jahren. Menschen mit Handicap ist eine andere Bezeichnung für Menschen mit Behinderung.

1996 schließen sich Menschen mit Handicap, Selbsthilfe-Gruppen, verschiedene Vereine und Organisationen zu einer Gruppe zusammen. Sie nennen sich Forum für Menschen mit Handicap. Heute gehören 40 Mitglieder zum Forum.

Das sind Menschen, die selbst ein Handicap haben. Und es sind Menschen, die beruflich mit Menschen mit Handicap arbeiten. Selbsthilfe-Gruppen gehören auch dazu. **Alle arbeiten gleichberechtigt zusammen.** Die Mitglieder treffen sich regelmäßig. Gemeinsam entwickeln sie Ideen für ein besseres Leben für Menschen mit Handicap. Und sie setzen sich ein für ein besseres Zusammenleben von allen Menschen.

Einmal im Jahr bieten sie ein großes **Spiel- und Sportfest in der Laurentiushöhe** in Merzig-Schwemlingen an. Dort kann jeder mitmachen.

Zweimal im Jahr feiern sie eine große Party. Sie heißt **„Come together after Work-Party“** und findet in der Eisenbahnhalle Losheim und in der Diskothek „Blondes“ in Merzig statt. Die genauen Termine stehen in der Zeitung oder können beim Gesundheitsamt erfragt werden.



## Kontakt

Hier kann man sich hinwenden, wenn man Fragen zum Forum für Menschen mit Handicap hat:

**Gesundheitsamt  
in der Hochwaldstraße 44 in 66663 Merzig**

**Telefon:**  
06861 / 80-420

**Mail:**  
gesundheitsamt@merzig-wadern.de

**Facebook:**  
www.facebook.com/Gesundheitsamt.Merzig-Wadern

**Dort arbeitet Andrea Bachmann. Sie ist Sprecherin des Forums für Menschen mit Handicap.**

**Telefon Frau Bachmann:**  
06861 / 80-413

**Mail Frau Bachmann:**  
a.bachmann@merzig-wadern.de

Das Gesundheitsamt gehört zum Landkreis Merzig-Wadern.

**Internet:**  
www.merzig-wadern.de



**20  
JAHRE**  
1996 - 2016



Forum für  
Menschen mit Handicap



in leichter Sprache

**EINLADUNG**  
**15. März 2017, Stadthalle Merzig**

**„Mensch sein zählt“: 8. Informationsbörse für Menschen mit und ohne Handicap & Jubiläumsfeier**

## Vorwort

Das Forum für Menschen mit Handicap feiert ein Fest.

Das Fest findet am Mittwoch, den 15. März 2017 in der Stadthalle Merzig statt.

Am Tag können von 10 - 16 Uhr viele Stände besucht werden.

Hier gibt es Angebote, bei denen man mitmachen kann.

Um 18 Uhr abends beginnt dann eine Feier.

Zu diesem Fest ist jeder eingeladen.

Wichtige Personen aus der Gesellschaft finden es gut, dass es das Forum für Menschen mit Handicap gibt.



### Schirmherrin

Monika Bachmann

Ministerin für Soziales,  
Gesundheit, Frauen und Familie



### Gastgeberin

Daniela Schlegel-Friedrich

Landrätin des Landkreises  
Merzig-Wadern

## 8. Informationsbörse

**10.00 - 16.00 Uhr : Große Ausstellung vor der Stadthalle Merzig und in der Stadthalle.**

### Angebote, bei denen man mitmachen kann

---

- Tanzen für Alle um 10.00 Uhr und um 11.00 Uhr von der Tanzschule La danse in Merzig
- Café im Dunkeln vom Blinden- u. Sehbehindertenverein für das Saarland e.V.
- Mit einem Rollstuhl einen Weg mit Hindernissen fahren

### Vorträge und Diskussionen

---

#### 14.00 Uhr - Pflegestärkungsgesetz I und II

Das ist ein neues Gesetz. In ihm ist festgelegt, wie der Staat Menschen unterstützt, die einen Pflegebedarf haben.

**Referentin:** Gertraud Porten vom Pflegestützpunkt im Landkreis Merzig-Wadern

#### 15.00 Uhr - Barrieren in der Wohnung abbauen

Wie sollte eine Wohnung aussehen, damit Menschen mit Handicap dort ohne Hilfe leben können.

**Referent:** Gordon Haan von der Arbeitskammer des Saarlandes

#### 16.00 Uhr - Mobil sein - mobil bleiben

Fach-Leute sprechen über den Führerschein für Menschen mit Handicap. Und was getan werden muss, damit alle Menschen mit Bus und Bahn fahren können.

#### **Moderation:**

Hans-Jürgen Adami, Einrichtungsleiter bei der Markusbrücke e.V.

## Jubiläumsfeier

**Um 18.00 Uhr beginnt die Feier im großen Saal der Stadthalle.**

### Programm

---

- Das Polizeiorchester des Saarlandes spielt Musik.
- Die Landrätin Daniela Schlegel-Friedrich berichtet, was das Forum für Menschen mit Handicap in den 20 Jahren gemacht hat.
- Die Ministerin Monika Bachmann begrüßt die Gäste.
- Das Polizeiorchester des Saarlandes spielt Musik.
- Stefan Strobel wird befragt. Er hat eine Medaille bei der Olympiade für Menschen mit Handicap gewonnen.
- Rewalk-Exoskelett wird vorgestellt. Das ist ein computer-gesteuertes Gerät. Mit dem Gerät können Menschen wieder gehen, die sonst nur im Rollstuhl fahren können.
- Das Polizeiorchester des Saarlandes spielt Musik.

### Die Feier ist um 20.30 Uhr zu Ende.

Georg Gitzinger vom Saarländischer Rundfunk ist der Sprecher bei der Feier.